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                                              “Que la comida sea tu alimento y el alimento tu medicina”                                              

         (Hipócrates) 

En el siguiente se desarrollan algunos puntos que se tienen que llevar a cabo para realizar la 

recolección de datos en una investigación acentuada en la investigación sobre los beneficios 

que aporta la flor de Jamaica en la población de Comitán Chiapas.  

Para hacerlo es importante definir que el tipo de resultados o datos que se esperan en esta 

investigación son de tipo cuantitativo en la que se espera responder a las variables que se 

escribieron en la hipótesis de dicha investigación, para ello es importante definir que es una 

recolección de datos y se entiende como  “un plan detallado de procedimientos que nos 

conduzcan a reunir datos con un propósito específico.” (Universidad del sureste, antología 

taller de elaboración de tesis, 2020, 43). Y por consiguiente también es necesario definir al tipo 

de población que se tomara en cuenta y también el tipo de herramienta que se utilizara para 

realizarlo.  

En el caso de esta investigación se utilizara la encuesta como herramienta ya que es una vía 

más práctica y en la cual es más fácil de responder y con menor tiempo, también se utilizó por 

la situación que se está viviendo actualmente en donde no tener contacto físico es importante, 

pero gracias a las diferentes aplicaciones de hoy en día se puede realizar y al mismo tiempo 

pueden tener más alcance de población. Y la población a la que se dirigió la encuesta fue a la 

de Comitán Chiapas.  

En este tipo de investigación la recolección de datos puede estar más controlada, ya que en las 

herramientas que se pueden utilizar se define la información que se quiere obtener por medio 

de las preguntas y las opciones de respuestas que se establecen, pero en la investigación 

cualitativa es todo lo contrario ya que en este tipo de investigación se tiende a dar libertad de 

dar las respuestas que ella sienta y al mismo tiempo es importante crear un ambiente ameno 



para que los entrevistados puedan sentirse en confianza y así obtener mejor información y de 

calidad, es importante también ser muy observador para poder tener resultados más exactos, 

caso contrario a la investigación cuantitativa ya que se puede guiarse solamente por las 

respuestas de las encuestas sin necesidad de realizar observaciones en la población.   

Creo que para cada tipo de investigación existe un tipo de enfoque ya sea cualitativo o 

cuantitativo pero también existe el misto que como su nombre lo dice es la combinación de los 

dos anteriores.  

En cuanto a el proceso de recolección de datos en mi opinión fue una manera muy fácil de 

hacerlo ya que por el medio que se hizo es un poco más factible para la población sin embargo 

también habría que tomar que no toda la población Comiteca cuenta con acceso a internet y se 

tendría que ver la forma de solucionarlo. Por otra parte gracias a las nuevas plataformas y 

actividades que existen hoy en día es más fácil tener los datos recolectados ya organizados y 

eso hizo mi trabajo más fácil, también pude darme cuenta que mi investigación no es tan 

indiferente a la población comiteca, creo que se le puede dar un enfoque más importante a la 

larga.  

Los resultados que se obtuvieron fueron los que parcialmente esperaba ya que estimaba que la 

población aceptara a la flor de Jamaica en su dieta y los resultados que obtuve fueron 

satisfactorios ya que ninguna de las personas encuestadas está en contra de la idea de incluirla, 

por otro lado el escaso conocimiento que se tiene de ella puede ser un factor del porque la 

población no la consuma, ya que al mencionar que una planta o alimento es buena o aporta 

beneficios en la salud de cada individuo la población tiende a consumirlos más.  

De la misma manera creo que el uso de la tecnología es una muy buena opción y que 

anteriormente se realizaban encuestas en grandes cantidades para determinado número de 

personas pero en hojas de papel y no está de más que la información que se recolecta es muy 



buena pero también que el uso de este materia es innecesario ya que al final de realizar una 

base de datos estas hojas se desechan y terminan siendo basura y también para obtener hojas 

de papel se talan muchos árboles, es por ello que el uso de la tecnología puede ser una 

herramienta viable.  

Por ultimo puede ver a la investigación de otro punto de vista ya que siempre me pareció un 

tanto abrumadora pero al darme cuenta que realmente mediante la información y realización 

de estas se puede ayudar a mejorar la calidad de vida de muchas personas o al menos la de uno 

mismo y/o de las personas más cercanas que nos rodean, cambio por completo mi perspectiva 

y puedo decir que la información recolectada fue satisfactoria en lo personal y para la 

investigación de la flor de Jamaica.  
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